



Les Amis du Centre de Mémoire de la Présence Militaire **à la Martinerie et dans l'Indre**

L'ASSOCIATION A POUR OBJET :

- De perpétuer, en un seul lieu ouvert à tous, le souvenir de la présence et de l'histoire des Armées Françaises et Etrangères sur le site de La Martinerie et dans le département de l'Indre, en aménageant les bâtiments mis à la disposition de l'association par Châteauroux-Métropole dans le cadre d'un bail emphytéotique de 50 ans pour l'euro symbolique annuel.
- De regrouper, en un seul lieu les drapeaux des associations patriotiques départementales aujourd'hui disparues ainsi que les emblèmes des conscrits.
- De développer l'esprit de civisme, notamment auprès des jeunes générations, par la mise en place d'animation à caractère historique, éducatif et culturel.

- D'accueillir régulièrement les élèves des collèges de l'Indre dans le cadre du parcours citoyen.
- De créer un Centre de documentation, ouvert à tous, sur la présence des Armées dans le département de l'Indre.
- De rassembler pour maintenir et renforcer les liens d'amitié et de convivialité entre tous les anciens personnels du Ministère de la Défense ayant servi sur le site de La Martinerie à Châteauroux-Déols et dans les unités militaires stationnées dans le département de l'Indre.
- De pratiquer, au profit de tous ses membres, la solidarité sociale sous toutes ses formes, et apporter, dans la limite de ses moyens, une aide morale ou matérielle aux membres en difficulté.



Les Américains à Châteauroux-Déols > 1951 - 1967

Les travaux ont débuté en 2015 avec le soutien financier de notre député, du Conseil Départemental de l'Indre, de La Fondation Banque Populaire Val de France (pour la salle des drapeaux), de Châteauroux Métropole, d'une douzaine d'entreprises locales qui nous offrent des matériels et matériaux utilisés par nos bénévoles (plus de 7 000 h de bénévolats à ce jour) pour la mise aux normes et l'aménagement visuel et audio-visuel des 700 m2 du bâtiment et des 7 000 m2 de terrain destinés à devenir ce lieu de mémoire.

Le Conseil Régional Centre-Val de Loire nous aide également par l'attribution d'une importante subvention.

NOUS VOULONS ÉGALEMENT :

- Créer une fondation de mémoire pour la collecte de documents, films, photos... (pour transférer un souvenir individuel en un souvenir collectif) – recueillir la mémoire et l'écrire, avec le soutien des éditions "La Bouinotte" (un étudiant en 3^e année d'histoire au CES de Châteauroux, en service civique au sein de l'association, réalise actuellement les entretiens, les recherches historiques et la préparation des fiches pour les enseignants).

- Travailler avec : les musées des Écoles Militaires de Bourges, le musée de l'air à AVORD, le Conservatoire du Service de Santé des Armées à Orléans-Chateau, les musées de Châteauroux...

- Être en liaison avec l'Education Nationale (les Lycées, l'IUT, le Centre Universitaire...) pour les recherches historiques, pour l'accueil des universitaires et des chercheurs.

- Mettre en place un programme culturel (conférences, expositions...), en liaison avec d'autres associations (Légion d'Honneur, I.H.E.D.N, associations locales...).

- Travailler avec le comité départemental du tourisme et avec l'office de tourisme communautaire pour compléter l'offre touristique locale.



drapeau des vétérans de la guerre de 1870 - 1871



Les Américains à Montierchaume > 1917 - 1919

